



# Dans ton pays, c'est comment ?

*Échanges scolaires et autres expériences à l'étranger*

Échange... voilà le mot clé ! En France, des programmes d'échange scolaire sont proposés dès le collège et jusqu'à l'université. C'est une excellente occasion pour se lancer dans une immersion totale au cœur d'un univers nouveau, dans un autre mode de vie et dans une culture différente de la nôtre. La mobilité permet de **renforcer les compétences linguistiques**, d'enrichir son CV et représente aussi l'ouverture vers d'autres cultures – européennes ou non – et l'expérience à travers laquelle les étudiants peuvent se former pour devenir citoyens du monde.

Si les performances scolaires en sont dynamisées, l'épanouissement personnel l'est aussi. Apprendre à se débrouiller tout seul lorsque l'on est hébergé par la famille de son correspondant étranger aide à **gagner en autonomie et renforce donc la confiance en soi**. C'est pour toute cette série de bonnes raisons que l'Éducation Nationale et l'Union Européenne ont décidé d'optimiser les échanges : le **plan de renforcement de l'apprentissage de l'anglais et des autres langues vivantes** tout au long de la scolarité obligatoire annoncé en décembre 2022 prévoit l'intensification de la mobilité des élèves.

Depuis la conférence « Osons la mobilité ! », organisée le 19 janvier 2022 dans le cadre de la Présidence française du Conseil de l'Union européenne, les collèges et les lycées ont la possibilité de présenter leurs projets d'établissement et d'obtenir des subventions **Erasmus+** pour organiser des échanges scolaires ou des stages à l'étranger pour leurs élèves.

(Mobilité des jeunes et UE)

## Découvrez Erasmus+ :

- <https://youtu.be/cgxH856rfBc>
- <https://agence.erasmusplus.fr/programme-erasmus/les-domaines-dactivite/enseignement-scolaire/>

Mais alors, si votre établissement n'organise pas de voyages à l'étranger cette année, aucune possibilité pour vous de bénéficier de tous ces avantages ? Eh bien, bonne nouvelle, tout n'est pas perdu ! Certaines plateformes numériques européennes comme **eTwinning** permettent à vos professeurs de réaliser des projets collaboratifs, internationaux et à distance, de la maternelle jusqu'au lycée.

Enfin, si l'aventure vous tente vraiment, vous pouvez aussi passer par une des nombreuses associations spécialisées dans les échanges scolaires. Par exemple, les associations **Adolesco** et **Amicitia Mundi** proposent à des jeunes de 9 à 13 ans de partir faire une première expérience dans de nombreux pays d'Europe, tels que l'Italie, l'Irlande, le Royaume-Uni, l'Espagne, l'Allemagne, et en Amérique du Nord (États-Unis et Canada).

Pour en citer une dernière, l'association **PIE (Programmes internationaux d'échange)** offre l'opportunité d'organiser des séjours scolaires au Canada, aux États-Unis, en Afrique du Sud, dans de nombreux pays d'Asie comme la Chine, le Japon ou l'Inde et jusqu'en Australie et Nouvelle-Zélande, pour des périodes allant de 3 mois à 1 an.

Tous à vos sacs à dos !

## AUTRES SITES À CONSULTER

- [France Éducation international](#)
- Commission européenne [Espace européen de l'éducation](#)
- La mobilité européenne et internationale sur Éduscol – [Consulter l'espace sur la mobilité européenne et internationale](#)
- Découvrir le monde [Découvrir le monde](#)